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（上接1版）广场西侧以园林绿
化空间为主，以土丘微微隆起的地
形设计与大面积种植乡土树种相结
合，好似屏风将西侧现代城市的高
楼大厦遮挡起来。广场东侧以古典
园林空间设计与西侧“绿林屏风”遥
相呼应，为市民提供良好舒适的园
林生态空间。广场最外侧是林荫式
停车场，建成后将能容纳车辆100辆
左右，可缓解景区游览停车压力。

“三庙一塔”南广场还计划建设
一处综合性的游客服务中心。在游
客服务中心的地下一层，游客将看
到一幅“活”起来的《潞河督运图》。

《潞河督运图》绘制于清朝乾隆年间，
画卷上再现运河河道上繁忙的漕运
场景，以及河岸两侧错落有致的田
园、农舍、店铺、寺庙等景致，是一幅
难得的展现运河历史的风情画。

利用现代数字技术，《潞河督运
图》中的漕运场景、人物等将动起
来。游客不仅可以观看栩栩如生的
动画景象，还可以通过触摸屏幕，与
画卷上的历史人物互动，身临其境
体验运河历史风景。

运河景区将实现统一运营
5A 级景区创建不仅包括基础

设施、旅游项目等“硬件”设施建设，
也包括优化景区管理体系等“软件”
内容。

记者了解到，处于运河景区核
心区范围内的“三庙一塔”景区、运
河公园和大运河森林公园，目前处
于各自独立运营的状态。其中“三
庙一塔”景区属于区文旅局，运河
公园属于区国资委，大运河森林公

园属于区园林绿化局。
5A 级景区创建必须整合当前

散落在不同部门的旅游资源。区文
旅局相关负责人介绍，通过整合资
源，今后上述 3个景区、公园将交由
一家公司来统一运营。以“三庙一
塔”景区为例，今后文物的修缮仍由
文旅局负责，但日常的管理、对游客
开放等事务统一交给运营公司。

不仅是将三家单位的旅游资源
形成合力，还专门成立了一个由区
长领衔的运河 5A 级景区创建办公
室，规自、园林、水务、文旅、交通、城
管委等36家单位都是办公室的成员
单位。各单位从其职能出发，为运
河 5A 级景区力争在 2022 年完成创
建出力、添彩。

在今后几年，通州大运河文化
旅游景区将全面整合运河沿线文化
旅游资源，实现以水串联“三庙一
塔”、运河公园、大运河森林公园三
大核心景区，形成有节点、有联系、
有特色的运河旅游文化带。

中长期景区将以“环球影城”为
——基点，“大运河”为——长廊，有
机串联运河商务区（大型休闲购物
中心）、时尚文化创新点（宋庄艺术
小镇、台湖演艺小镇、张家湾设计小
镇）、历史遗产传承点（通州古城、路
县故城、漷县古城、张家湾漕运古
镇）、休闲文化体验点（西集生态休
闲小镇、儒林村等一批特色古村落）
等，形成现代时尚文明+古老文化遗
产的两翼空间格局；充分发挥环球
影城的外溢效应，在未来 5 至 10 年
间，将城市副中心打造为全球知名
的国际旅游目的地。

千帆船市将再现运河历史胜景

从“织纱纺布”到设计未来

（上接1版）共享空间
“过去的工业建筑设计比较重

视房子本体，也就是内部空间，这次
的改造我们强调外部公共空间的营
造。”胡越工作室游亚鹏介绍，以前的
工业大院，不仅外面有一圈围墙，将
厂区与城市割裂；而且厂区内部，也
被一栋栋封闭的建筑分割成碎块。
铜牛厂的改造，不仅要把外部的围
墙和大门通通拆掉，而且还要把每
栋建筑都打开，让人们可以自由穿
梭，成为对外开放的城市共享空间。

厂区内原有的一栋小办公楼将
拆掉局部外墙，改造成开放的景观
办公楼，成为设计小镇管委会的驻
地。将在建筑上部增加钢栈道，外
侧增加钢楼梯，利用原有的圆形会
议室，改造成圆形咖啡厅，在楼顶建
造露台，变成一个可以观景和休憩
的场所。来到这个小镇的“会客
厅”，人们可以喝喝咖啡，办办事，看
一看小镇未来的发展蓝图。

花园办公
大跨度的成衣车间将改造成集

中办公区。内部的机器、管道、栈
道、建筑构件将伸到外侧，在外部形
象上增强工业感。再把辅助的小房
间拉到两边，整个内部成为一个通
长通高的共享办公大空间。正中间
是“中央街”，人们在这里沟通交流、
碰撞灵感，进行模型制作、3D打印、
图纸输出等合作。会议室设置在可
移动的集装箱里，硬核工业风，而且
具有灵活、多变的特点。

厂房内将增加天窗采光并进行
室外化处理，形成从室外、半室外到
室内的多重空间，遍植花草树木，办
公设施散布其中，营造“在花园里工
作”的感觉。还将设置图书、健身、
景观水池和温室四个休闲区，设计
师们可以在轻松的氛围中交流共
享。整个空间动静相宜，爱热闹的
可以抱着笔记本电脑在公共区域任
意挑选，想在哪个位置停下来工作
都可以；需要安静的，还有最边上带
观景窗的独立办公室可供选择。

原有的食堂，改造后仍然承担
餐饮功能。从一个普普通通的小矮
房，变成一座美丽的花园餐厅。不
仅向内部开放，也向外部开放，底层
打开，人们可以自由来回穿梭。局
部将做成透明的，看起来有一半是
在廊下的半室外空间。屋顶增设栈
道，进行大面积绿化，形成一上一下
两层花园，景色将变得赏心悦目。

延续文脉
为了延续厂区原有的文脉，这

次改造专门保留了原厂区内的一片
法桐树林，建设铜牛广场。树池设
计成下凹的牛头型，夜晚打上泛光

照明更加漂亮。而且还将把老铜牛
厂标志性的“铜牛”雕塑挪到最醒目
的位置，成为一个视觉中心。让大家
看到这些就能想到这片土地的历史。

50 米高的大烟囱，工业特色鲜
明，也将保留下来，成为设计小镇的
地标。人们远远地被这根大烟囱吸
引，走近了会发现这里是一个非常
舒适的文化广场。未来烟囱顶上会
安装全景摄像头，内部设置小镇的
全景展览室，市民进去以后就能通
过高清镜头俯瞰整个小镇。

烟囱旁边的锅炉房将变成具有
浓厚自然原始美感的红砖样式。改
造后，北京建院的“礼士书房”将入
驻其间，集合图书销售、文创宣传、
阅读空间、会客交流、展览展示、活
动举办、轻食茶点等多种服务，满足
市民的文化休闲需求。

激发活力
“以前这里是工厂，只有上班的

时间热闹，到了晚上就空了。现在
我们要让它有更长时间的活力。这
里有住宿，有餐饮，有展览，有活动，
有游憩，有办公，有学术交流、研发
空间，可以容纳内部的人，还可以容
纳更多从外部来的人。”游亚鹏说。

今年北京国际设计周和北京城
市建筑双年展先导展都计划在铜牛
举办。届时将在进口处的广场举办
开幕式活动，在北墙改造的大屏幕
上做宣传展示，在园区内举办业界
高端论坛，在多样化空间设置展览
和各种公众活动。设计团队希望

“它与城市完全融合在一起，成为一
个开放友善的街区，从白天到黑夜，
不管是在这里工作的人，还是来这
里休闲的人，都能在它优美的环境
中感受到活力与欢乐。”

探索未来
“铜牛地块改造完成后，我们北

京建院的未来设计院将入驻。”北京
市建筑设计研究院有限公司第六建
筑设计院总建筑师杨苏介绍，铜牛
地块将聚力打造北京建院未来设计
园区。未来设计园区是基于未来的
创意设计和科技创新设计平台，与国
际高端建筑设计创意类企业接轨。
择优选取北京建院、北京市和国际上
优质的高端团队和人才，利用先进的
工作方法、先进的设备环境及先进的
管理模式，最大限度发挥人才的积极
性和主动性，探索未来建筑与城市，
创造出基于未来理念、创意和科技
的建筑设计与城市设计作品。

未来建筑设计院的入驻将带动
一批高品质规划设计和科技创新企
业在城市副中心聚集，促进创意设
计与城市科技和相关产业融合发
展，打造副中心东南部产业高地，并
发挥示范和辐射作用。

又讯（记者 冯维静）近日，五里店
平房区架空线入地工程刚刚完工，工人
师傅便开始对破损的路面进行修复。

在清除空中“蜘蛛网”的同时，区城

管委推进道路铺装优化，目前已完成了
西海子西路、乔庄商业街等 26 条路面
恢复，总长 7739米。预计年底前，可完
成41条道路的路面恢复工作。

本报讯（记者 冯维静）架空线织出
的空中“蜘蛛网”不仅存在安全隐患，也
影响市容。去年，区城市管理委启动架
空线整治和入地工程，目前，包括中山
大街、翠屏东路等 75条道路上的“空中
蜘蛛网”已从人们的视线中集体消失。
按照计划，年底前将再完成92条道路架
空线入地工作。截至明年，经过三年的
施工，老城区共计 100公里通信架空线
将全部入地完毕。

“改造前是从各种线缆的缝隙中
仰望蓝天，改造后横七竖八的蜘蛛网
从大家的生活中消失，抬头就是一望
无际的天空美景。”上个月，五里店平

房区架空线入地施工完成，居民刘小
光这样向记者形容线路入地后带来的
畅快感受。

去年 3月起，区城市管理委启动架
空线整治和入地工作，截至目前，已完
成 8 条主次干路和 67 条背街小巷通信
架空线入地任务。通过一年多的努力，
昔日剪不断理还乱的天际“蜘蛛网”逐
渐消失，重新恢复清朗的天空，给广大
居民带来更开阔的视野。

架空线入地是一项繁杂的工程。
据介绍，通信架空线包括联通、移动、电
信、歌华四大运营商和宽带通等小运营
商以及公安监控等线路，有 4 芯、8 芯、

144 芯等多种型号的光缆。通信架空
线入地工作由布放光缆、线缆割接、接
续测试、设备安装、撤缆和拔杆等工序
组成，要求条理缜密。下井布放光缆
前，必须先做好井下空气质量监测、挂
保险绳等安全防护措施。为最大限度

不影响用户，光缆割接工作多在午夜
进行。

目前，架空线入地工程仍在有序推
进，按照计划，年底前，副中心将有92条
道路实现通信架空线入地，盘旋在城市
上空的“蜘蛛网”将得到进一步清理。

92条道路架空线年内入地
老城区100公里通信架空线明年完成

相关新闻<

41条破损路面年内修补完毕

本报讯（记者 张丽）7 月 15 日下
午，市、区政协联合调研组来到北京
经济技术开发区，实地调研“十四五”
时期推动城市副中心产业高质量发
展。市政协经济委员会主任柯文进
参加。

今年，市政协围绕北京市“十四五”
规划纲要编制开展了专题协商，推动城

市副中心产业高质量发展是本次专题
协商的子课题之一。此次调研立足北
京城市副中心战略定位，坚持目标导
向、问题导向，聚焦高端商务、文化旅
游、科技创新、智能制造等重点产业，以
及如何加强与廊坊北三县地区产业联
动，深入开展协商和建言资政，为市、区
两级“十四五”规划纲要编制工作提供

参考支撑。
当天，联合调研组先后来到北京亦

庄生物医药园和北京经开投资开发股
份有限公司，实地了解生物医药园建设
情况，参观智慧园区云平台，了解经开
集团智慧园区建设与张家湾智汇园项
目情况。

座谈会上，经济技术开发区规划分

局介绍了亦庄新城规划及产业布局相
关情况。

联合调研组成员围绕如何深化与
亦庄合作，推动城市副中心产业高质量
发展提出意见和建议。

市政协经济委员会副主任丁同欣、
专职副主任范和香，区政协副主席禹学
河、吴涛参加。

市区政协联合调研推动副中心高质量发展

本报讯（记者 陈冬菊）垃圾分类和
物业管理工作是市民身边的“关键小
事”。15 日，区人大常委会召开人大代
表“两条例”身边检查工作部署会，检查
将围绕“两条例”实施情况开展三轮，持
续到10月底。

根据安排，我区市、区、乡镇三级人
大代表将通过对自己居住小区（村）的垃
圾分类和物业管理工作检查，依法履职、
带头守法，同时收集“两条例”实施中的
问题，督促推进解决，实现“两条例”边实
施、边检查、边反馈、边改进的良性循环，

切实推动群众身边问题得到有效解决，
不断提升我区城市精细化管理水平。

三级代表“两条例”身边检查工作拟
开展三轮，每轮都包括代表反馈、梳理问
题清单、督促问题解决等五个环节，检查
内容包括市民是否进行了垃圾分类、小区

（村）是否规范设置了四类垃圾桶、生活垃
圾是否分类收运、小区是否有专业的物业
服务和管理、是否成立了业主委员会或物
管会等。检查将持续至10月底。

区人大常委会副主任尚祖国、张绍
武参加会议。

推进垃圾分类和物业管理工作实施

三级人大代表将开展“两条例”身边检查

本报讯（记者 张丽）近日，教育部
公示“基于教学改革、融合信息技术的
新型教与学模式”实验区名单，全市共
计五区入选，分别是通州、朝阳、海淀、
房山、密云。

教育部“基于教学改革、融合信息
技术的新型教与学模式”实验区的主要
内容包括推动区域课堂教学协同创新
发展、推动跨校跨区县的教师学习培训
和专业研修、推动大数据在精准教学和
评价方面的应用等五个方面。入选实
验区将进一步推动副中心教育教学改
革，提高基础教育质量，加快推进基础
教育现代化。

近年来，我区致力于推进教学改

革，融合信息技术，打造新型教与学模
式，启动了“教育云平台”为载体的区域
环境建设，不断完善中小学网络带宽和
移动终端应用落地，以智慧课堂应用为
突破，开展信息技术与教学深度融合的
实践项目，并以数据驱动变革，开展了
研修模式的创新实践。

据悉，在“三通两平台”信息化建设
基础上，我区完成了校园网升级改造、
互联网出口带宽扩充、中小学无线网络
覆盖等工程。2016年，区内教育云平台
正式启用，成为教育信息化、智能化的
重要基础。

关于中小学网络带宽和移动终端，
目前，录课室、摄录编设备和视频会议

系统已成为各学校标配；先期还为部分
学校配备了多媒体互动教学系统，全区
中小学均完成无线网络系统建设 。
2016 年，还启动了《智慧课堂变革教与
学方式区校联动研究方案》，多学段、各
学科广泛开启“智慧课堂”实验研究。
2018年，启动了“全学科阅读”（ASR）实
施项目，深度提升中学生核心素养。

研修模式也在不断创新，2017 年 9
月至今，通过与北京师范大学深度合
作，启动“网络研修模型的研究与实
践”。2017 年至今，还启动了和首都师
范大学的“COP”团队的合作，在各小学
启动了基于大数据的观课研课活动。

据介绍，作为实验区，今后将重点

围绕面向“互联网+”的教师研修能力
提升、推动课堂教学与信息化的深度
融合以及构建智慧教育综合研训基地
的工作目标，致力于打造特色的智能
课堂、基于我区实际的研修模式的研
究以及智慧教育综合研训基地的建
设，开展实践创新，切实发挥好实验区
的功能。

目前，我区《教育信息化三年行动
计划》已制定完成，将通过教育公共服
务优化、教育云平台提升、教育大数据
中心建设等八项行动，形成“网+云+端”
为支持的教育信息化基础设施，以教育
大数据为支撑的教育服务体系，以优质
教育水平的提升为标志的核心竞争力。

本报讯（记者 代金光）近日，北投
集团发起设立的北投保理获得北京市
地方金融监督管理局商业保理业务
经营许可证，标志着北投集团金融板
块服务副中心实体经济发展再添新
牌照和工具。这是城市副中心第一
家商业保理公司，今后将以市场化方
式满足副中心建设过程中融资需求，
带动战略新兴产业、自主创新型优势
产业落户。

据了解，北投集团按照主业定位，
不断强化投融资功能，加快投融资体
制改革步伐。2018 年 9 月成立了北京
北投投资管理有限公司，作为集团的
资本运作平台。目前，旗下拥有投资、
基金、融资担保等多家持牌金融企业
和供应链管理公司、智慧城市科技公
司等实体板块。

此次北投保理作为该平台金融体
系新成员加入后，标志着北投集团服务

城市副中心实体经济发展又多了新的
金融牌照和金融工具。

据介绍，北投保理注册资本5亿元，
主营业务是以应收账款为载体的融资
业务，是现代金融产业中与实体经济
关联非常紧密的金融业态。“我们将充
分发挥北投集团的信用优势，运用融
资的杠杆放大作用，通过有限的资本
投入，以市场化方式满足副中心建设
过程中的融资需求，为副中心高精尖

产业发展吸引和撬动金融资源，带动
战略新兴产业、自主创新型优势产业
落户副中心，进而形成人才聚集、产业
发展的良性互动。”北投保理相关负责
人表示。

今后，北投集团金融服务板块将进
一步聚焦、服务副中心，以多元化手段
引入社会资本开展专业化合作，以多渠
道融资手段打通长效资金通道，助力副
中心建设成国际一流的和谐宜居城市。

副中心入选国家级教学实验区
将开展公共服务优化、云平台提升、大数据中心建设等八项教育行动

满足建设融资需求 带动优势产业落户

我区首家商业保理公司申请设立获批

如意路施工前后对比图如意路施工前后对比图。。通讯员通讯员 聂堂明聂堂明//摄摄 潞河中学北街施工前后对比图潞河中学北街施工前后对比图。。

成衣车间将改造成集中办公区成衣车间将改造成集中办公区。（。（效果图效果图））


